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要闻 平湖版

■记者 居丹荔

本报讯 职业教育的高质量
发展离不开产教融合、校企合
作。随着今年新学期开学，平湖
市职业中等专业学校新启用了一
个“电子商务创业中心”，面向全
校师生开放，同学们在这里轮岗
担任辅助收银员、客服等角色，成
为了一个集真实性生产经营、教
育教学、人才培养等为一体的产
教融合实训基地。

日前，记者走进“电子商务创
业中心”，2021届学生王炜博正

在这里从事着辅助收银员的工
作，帮助同学们使用新引进的自
助收银机器进行结账。新学期，
包括他在内，学校电子商务专业
和财会专业的 24名学生组成了
学校首批电商创业团队，在这个
电子商务创业中心参与一线实
践。当天，在这里忙碌的不止有
王炜博，冷柜前，团队队员任雪谊
在配货师傅的指导下，补充货架
上的饮料，每样商品都有对应的
标签，摆放商品时，需要仔细校对
才能保证准确无误。“在这里实
训，能将书本上所学到的理论知

识转化为实际能力，还学习到了
许多在书本上学不到的本事。”对
于这样的实践活动，任雪谊直言
收获良多。

“电子商务创业中心”是平湖
职业中专和平湖市农产品展销公
司联合推出的校企合作项目，中心
联合学校师生，组建公司运营团
队，让学生直接担任电商运营、营
销策划、物流、客服、美工、财务、采
购等企业角色，在指导教师和企业
师傅的带领下，使所学知识与市场
需求无缝对接。作为综合性校企
合作的实体和载体，具有教学功

能，为学生能在真实的产业链中学
习和实践提供了合适的场地。“这
个区域相当于是布局‘电子商务创
业中心’的一个实体教室，我们将
课程排入课表，正式运作之后，每
周都会有电子商务专业的学生来
到这个教室进行一些专业课的学
习，按照小组合作的模式，进行各
个岗位的实践。”平湖市职业中专
校长姚雁说。

除了线下的店面，“电子商务
创业中心”还打造了线上零售平
台“校园鲜到家”。电子商务的学
生和创业团队的学生能够在平台

真实感受线上商品营销流程的同
时，通过电子商务和线上营销团
队，还能深度参与整体的线上软
件运维。“学生可以分为若干个小
组，体验线上商品的上架、价格的
标注以及后期财务的结算等工
作，更深度地参与其中，从而进一
步锻炼自己的综合能力。”姚雁
说。接下来，学校还将继续配齐
电脑、直播设备等，学生将在这里
接受专业实操课，同时当学生需
要学习产品拍摄和图片处理时，
一墙之隔的实体店就有触手可及
的商品，非常方便。

产教融合新探索

电子商务创业中心进校园

■记者 居丹荔 通讯员 倪 颖

本报讯 近日，浙江首个共富共享新型电力
系统在我市投入运营，这标志着“绿色共富、低碳
共享”的理念照进了现实。

走进位于农开区国际农业科技合作园的东郁
果业，记者看到，这里的农作物采用了高密度全光
谱植物培育技术，幼苗生长不依靠太阳，全部由灯
光照射促进植物光合作用。这种工厂式育苗的发
展理念较为先进，虽然投产后一直作为示范项目，
但用能成本居高不下使其难以推广。

为解决这一难题，农开区与供电部门合作，投
资打造了一套一体化“氢光储充”新型智慧能源系
统，并通过智慧管理平台实现智能调配、协同控制
功能，结合农业园碳捕集、碳封存技术，每年按照
植物碳汇量、外购碳量和现有光伏电量折算实现
总碳汇量 330吨，实现农业园“低碳”到“负碳”的
跃变。根据测算，一期工程每年为企业提供清洁
能源34.6万千瓦时，相当于实现减碳170.6吨。“如
此一来，现代农业主体和企业不仅享受了清洁能
源产生的电能，还享受了氢能、光伏、储能、充电桩
建设红利，在满足企业用电需求的同时有效降低
了用电成本。”平湖农业经济开发区党工委副书
记、管委会常务副主任许建军说。

“我们利用光伏发电提供清洁能源，再利用储
能设备有效存储和使用这些电量，帮助解决新能源
的消纳问题，电动汽车快充站也为游客提供便捷的
出行服务，氢能作为后备电源，通过热交换器将能
源利用率提高到80%。而一体化智慧管理平台相
当于一个‘智慧大脑’，可以实现智能调配、协同控
制功能。”国网平湖供电公司技术部门负责人刘胜
利说，这样的模式，还将区域内受同样问题困扰的
现代化农业企业“化零为整”，形成集中能源托管的

“低碳”运营模式，将清洁能源通过数字化手段统一
集中高效调配，打造出全省首家具有代表性的低碳

“微能源网”，通过村集体参与项目运营的方式，以
产业带动村庄，助推集体经济快速发展。

全省首个共富共享新型
电力系统在我市投入运营

■记者 华婷婷

本报讯 近日，47名来自茂县的务工人员顺
利到达平湖，这是我市 2022年第二批搭复工“专
机”返岗的员工。

“欢迎四川省茂县乡亲们来金平湖就业致
富！”一到达平湖，便可见到横幅对返岗员工表示
热烈欢迎。接送大巴早已等候多时，在接受体温
检测和双码查验后，第一时间将返岗人员接送至
平湖外来务工人员暖心工作站。

在休息片刻后，由各企业人事专员将务工人
员统一组织核酸检测后安全送至工作岗位。今年
以来，为进一步推动我市与新一轮对口支援县茂
县对口扶贫工作落实，我市及时将重点企业紧缺
岗位信息共享给茂县人社部门，广泛宣传，线上招
聘对接，全力做好疫情期间企业复工复产和外来
务工人员就业服务工作。

据了解，2月19日首批乘坐包机包车的43名
返岗人员从四川来到平湖。“点对点”的免费接送，
实现了从家门口到厂门口的全程安全有序返岗。

接下来，市人力社保局将进一步加强与劳务
输出地人社部门对接，持续深化对口支援工作，助
力脱贫人口稳定就业、企业复工复产，不断推动更
高质量就业。

第二批搭复工“专机”
返岗员工抵平

■记 者 李雨婷
实习生 戚欣雅
通讯员 徐佳丽 顾秋叶

本报讯 “陈阿姨，我想咨询
下老年人养老保险的政策，这个
应该问谁啊？”“陈阿姨，我们家旁
边小公园的绿化前一段时间被破
坏掉了，能不能叫村里来补植
下。”……每天，新埭镇杨庄浜村
无讼调解站的无讼调解员陈家娴
都或多或少地会接到村民的来
电，他们或是咨询政策，或是邀请
她去调解，虽然事情不尽相同，但
有一点却相似，他们都把陈家娴
当成了“自己人”，言语间满满的
都是信任，而这和陈家娴热情服
务村级调解工作近五十年的经历
分不开。

“我从上世纪 70 年代就开

始做调解工作了，那时候我是生
产队的会计，村里谁家要分口
粮、分家都会来找我。”陈家娴回
忆道，也正是从这时候开始，她
与调解结下了不解之缘。“从业”
近五十年，从未有一人质疑过陈
家娴的调解能力，而她凭的正是
一份公正之心，这也是她深受村
民信任的原因之一。不管是什
么矛盾，陈家娴始终不偏不倚，
用道理说话。此前，有两村民之
间多年来因农房交界地界线存
在争议而引发矛盾，由于年份久
远和界限模糊，双方始终各执一
词、不肯相让，该纠纷也历经 4
年调而未决。陈家娴接手之后，
多次上门察情况、解心结，不厌
其烦地与双方开展了多达十几
次的反复交流，最终为了让双方
都心服口服，陈家娴在充分了解

情况后对双方争议地块选择挖
掘地下楼板，以地下楼板东边南
北两个点为准作为双方分割交
界线。双方握手言和之后，其中
一方还送来了“公正调解，为民
解忧”的锦旗表示对陈家娴的感
谢，如今一直悬挂在调解站里，
熠熠生辉。陈家娴的公平公正
不仅是针对村民而言，当碰到村
民和村干部的矛盾，她也是摆事
实、讲道理，当有村干部乃至村
书记做的不到位的地方，她也是

“仗义执言”，站出来为村民说
话，维护村民的利益。

不言辛苦、不畏挑战，多年
来陈家娴收获了很多谢意和荣
誉，但在她看来，做调解工作不
单是为了乡风更加和谐，最重要
的是要解决村民的忧心事、烦心
事，因此她也默默地在背后做了

很多不为人知的调解工作。前
一阵子，村里的张阿珍（化名）给
陈家娴打来电话，说女儿拿走了
她发放养老金的银行卡，多次讨
要未果，请陈家娴前去帮忙。陈
家娴接到调解需求之后，自己单
独找到了老人的女儿，连续三天
上门做思想工作，最终在其动之
以情晓之以理之下，母女俩和
解。而这件事情从始至终都只
有陈家娴和老人一家人知道。

“我们古话说‘家丑不可外扬’，
我们做调解工作不是要人家的
感谢，也不是为了名誉和荣誉，
只要大家都家庭幸福、和睦美
满，我们存在的价值也就体现
了。”陈家娴说得很淡然。

近五十年来，陈家娴已经数
不清她调解过多少矛盾和纠纷，
她曾面对过调解对象的冷脸，甚

至冷嘲热讽、恶语相向；曾为了缓
解矛盾，加班加点，在早上6点就
到调解对象家里“座谈”；曾担心
调解对象情绪不稳定，时刻把调
解对象带在身边；曾为了调解更
加公正，在古稀之年，还主动学习
法律知识……因为颇受乡邻好
评，在村里颇具威信，陈家娴作为
无讼调解员，还在2019年成立了
陈家娴工作室。尽管今年已经
76岁了，家里老伴和儿子都患有
重病需要照料，但陈家娴却始终
不曾却步，“只要大家需要，我就
会一直干下去。”对于这项事业，
陈家娴始终热爱且坚定。

基层调解五十年 矢志不渝解民忧
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■见习记者 黄雨欣

【民生实事】全民健身项目
【实施目标】2022年，全民健

身项目入选平湖市重点民生实事
项目。全民健身是全体人民增强
体魄、健康生活的基础和保障。
今年，为全面提升市民体质和健
康水平，满足人民群众日益增长
的体育健身需求，我市计划改造
基层水泥篮球场 70个，新建“运
动家”智慧体育社区9个，组建体
育社群72个，进一步办好家门口
的智慧体育空间、智慧健身场
景。基层体育设施提升改造，包
括水泥篮球场的提升及百姓健身
房（“运动家”智慧体育社区）的建
设，将补足城市社区和农村基层
公共体育设施短板，筑牢美好健

康生活之基。
【幸福解读】近日，记者来到

钟埭街道永兴社区“运动家”智慧
体育社区，钟埭文化站体育专管
员陈凤杰带领记者参观了三大场
馆，面积 200平方米的百姓健身
房、面积 400平方米的室内综合
健身场所和面积800平方米的社
区多功能运动场，涵盖了篮球、乒
乓球、健身操等大部分运动项目，
为市民提供了便利的健身场所。

“目前，场馆已经开始常态化运
营，前来健身的人数周一到周五
有60人到80人，周末可达100人
左右。”陈凤杰说。自 2020年建
成以来，场馆的注册人数已达
2200余人，月运动量超8万分钟，
实现场馆的高频率使用。

这些数据都呈现在社区“运

动家”智慧体育数字化平台上，通
过智慧大屏实时观测运动人数、
运动时长等，以互联网赋能全民
健身。在百姓健身房大门口，手
机上注册过的市民通过“刷脸”即
可打开门禁，不仅如此，只需切换
社区即可“刷脸”进入全市各社区
场馆，真正实现体育场馆的共建、
共享。120多平方米的健身房内

“五脏俱全”，不仅有体质检测区、
有氧健身区、力量器械区、乒乓健
身区等多个功能区，还有智能跑
步机、智能力量等专业器械。居
民通过“社区运动家”微信小程序
平台，可以便捷地了解到场地、赛
事等资讯，进行活动预约，满足了
广大群众对体育健身多层次、多
样化的需求，实现以“互联网+体
育服务”为支撑的社区全民健身

服务新模式。
惠民又便民，钟埭街道永兴社

区“运动家”智慧体育社区是我市
全民健身项目的一个缩影。自
2020年省政府推出民生实事百姓
健身房建设任务，嘉兴市在百姓健
身房项目基础上提升建设为“运动
家”智慧体育社区，两年来，平湖市
已建设百姓健身房 22个，“运动
家”智慧体育社区36个。经过两
年建设，我市积累建设经验，完善
基础建设，推进大数据智能化和社
区体育的深度融合创新发展，推动
全民健身高质量发展。

推进全民健身运动，首先要完
善群众身边的建设设施，夯实全民
健身的基础。“接下来，我们将逐步
部署落实，完成项目布局选址，编
制项目建设清单，落实项目建设主

体，明确项目建设方案，按照标准
进行施工，预计今年10月全部完
成改造建设，为平湖全民健身、全
民健康作出贡献。”平湖市文旅局
体育科科长朱晨曦说。

【百姓期待】市民沈苹：“平时
我送完孩子就会来这里健身，过
来不到五分钟的路程。这里不仅
是室内的，而且环境好、设备好，
对市民完全免费开放，只要注册
之后‘刷脸’就可入内。现在平湖
全民健身的氛围越来越浓了，在
家门口就能健身，用手机就能约
私教，大大满足了我们市民的健
身需求。”

2022

全民健身筑牢健康生活之基全民健身筑牢健康生活之基

本报讯 如果给别人的微博点点赞就可以领
取红包，你是否会心动不已？近日，家住新埭镇的
市民陈女士（化名）就因为领“点赞红包”被骗
23458元。

陈女士平时都会上网“冲浪”，前段时间，她在
上网时加了一个陌生群，群内成员都在做微博点赞
的任务，任务很简单，只要大家把完成后的截图晒
在群里，就会有人派发“点赞红包”。一看这么容易
就能获取“红包”，陈女士也就顺手点开了一个链接
给指定微博点了赞，没想到完成后果然收到了红
包。随后，对方又让陈女士下载一款APP，陈女士
按照要求扫码支付118元完成任务后，平台账户里
不仅多了280元，而且这笔钱能成功提现。“成功提
现”让陈女士卸下了防备心，她主动联系对方继续
做任务，在分别支付288元和2340元后想提现时，
她却被告知要完成4个任务才能成功提现，于是她
继续支付5230元和15600元。但当她完成4个任
务后却发现仍不能提现，这时她才意识到自己被
骗，赶紧拨打110报警，共计损失23458元。

警方提示：虽然各种诈骗手段层出不穷，但都
有一个共同特点，那就是利用受害者急功近利的心
理诈骗钱财，因此大家一
定要擦亮眼睛，不要随意
点击不明链接，也不要轻
易相信“天上会掉馅饼”。

微博点赞领红包
“领”到的竟是诈骗

■记者 金睿敏 通讯员 陆佳园

昨天，在位于钟埭街道的康达食品
厂内，工作人员忙着制作撑腰糕。随着

“二月二”的临近，撑腰糕销售迎来高峰，
目前每天可销售约1000斤。

■摄影 王 强 陈明远 徐冰艳

撑腰糕热销


